

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis pada bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa variabel ukuran dewan komisaris ( $X_1$ ), ukuran dewan pengawas syariah ( $X_2$ ), ukuran dewan direksi ( $X_3$ ), ukuran komisaris independen ( $X_4$ ), dan ukuran komite audit ( $X_5$ ) secara simultan berpengaruh signifikan terhadap ROA dan BOPO.

Secara parsial menunjukkan bahwa variabel ukuran dewan komisaris dan ukuran dewan pengawas berpengaruh signifikan terhadap ROA, sedangkan variabel ukuran dewan direksi, dewan komisaris independen dan komite audit tidak berpengaruh signifikan terhadap ROA.

Selain itu, penelitian ini juga membuktikan bahwa variabel ukuran dewan komisaris, ukuran dewan pengawassyariah dan dewan komisaris independen berpengaruh signifikan terhadap BOPO, sedangkan ukuran dewan direksi dan komite audit tidak berpengaruh signifikan terhadap BOPO.

Dewan direksi tidak berpengaruh signifikan terhadap ROA dan BOPO menunjukkan bahwa jumlah dewan direksi baik sedikit atau banyak tidak mempunyai pengaruh yang signifikan, bahkan kadang jumlah dewan direksi yang banyak justru menyulitkan koordinasi dan komunikasi antar anggota dewan direksi.

Komite audit tidak berpengaruh signifikan terhadap ROA dan BOPO, karena sebagian besar bank umum syariah mempunyai anggota komite audit kurang dari ketentuan yang ditetapkan Bapepam. Dewan komisaris independen tidak berpengaruh signifikan terhadap ROA karena dewan komisaris independen belum mampu melaksanakan tugasnya dengan baik terutama dalam pengelolaan asset untuk meningkatkan laba perusahaan.

## **B. Saran**

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel ukuran dewan komisaris ( $X_1$ ), ukuran dewan pengawas syariah ( $X_2$ ), dan ukuran dewan direksi ( $X_3$ ) serta ukuran dewan komisaris yang berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan. Diharapkan perbankan syariah memperhatikan keempat faktor tersebut untuk mencapai kinerja keuangan perusahaan yang maksimal.
2. Penelitian ini hanya menggunakan lima variabel independen, diharapkan penelitian selanjutnya menambah variabel independen lain, yang diduga mempengaruhi kinerja keuangan, seperti faktor-faktor eksternal perusahaan. Dan penelitian selanjutnya juga dapat menambahkan variabel dependen seperti rasio kinerja keuangan ROE, NIF, dan lain-lain.

